

Pressemitteilung

Berlin, 14. März 2024

Enter-Award: Die Expert*innen der Jury stehen fest.



Die Jury des Enter-Awards 2024 (oben v. l. n. r.): Prof. Dr. Leonhard Dobusch (Bild: Leopold Achilles, CC-BY-SA 4.0), Prof. Dr. jur. Ellen Euler (Bild: Ulrich Euler, CC-BY-SA 4.0), Lambert Heller (Bild: privat, CC-BY-SA 4.0), Dr. Anja Oberländer (Bild: privat, CC-BY-SA 4.0), Dr. Christina Riesenweber (Bild: Christina Riesenweber, CC-BY-SA 4.0), Dr. Anne-Sophie Waag (Bild: Sandro Halank | WMDE), Dr. Karin Werner (Bild: Karin Werner, alle Rechte vorbehalten).

Die Jury des Enter-Awards 2024 steht fest. Ein Team von Open-Access-Expert*innen aus Wissenschaft, Bildung, Verlags- und Bibliothekswesen wird entscheiden, wer in diesem Jahr mit dem Enter-Award ausgezeichnet wird:

Die Jurymitglieder sind:

- **Prof. Dr. Leonhard Dobusch**, Betriebswirt und Jurist, forscht als Professor für Organisation an der Universität Innsbruck. Er ist wissenschaftlicher Leiter des Wiener Momentum Instituts, Mitglied des ZDF-Verwaltungsrates und bloggt regelmäßig bei <https://netzpolitik.org/>.
- **Prof. Dr. jur. Ellen Euler**, Expertin für digitale Kultur und Open Access, setzt sich für die Demokratisierung von Wissen ein und hat an einer Vielzahl von Open-Access-Initiativen und -Forschungsprojekten mitgewirkt.
- **Lambert Heller**, Leiter des Open Science Lab am TIB – Leibniz-Informationszentrum Technik und Naturwissenschaften und

Universitätsbibliothek. Er und sein Team bieten stark nachgefragte Dienste rund um die Open-Source-Systeme VIVO und Wikibase an, unter anderem mit NFDI4Culture, einem Konsortium zur Bereitstellung einer Infrastruktur für Forschungsdaten materieller und immaterieller Kulturgüter.

- **Dr. Anja Oberländer**, Stellvertretende Direktorin des Kommunikations-, Informations- und Medienzentrums (KIM) der Uni Konstanz. Zuvor war sie Leiterin des Open-Science-Bereiches und verantwortlich für alle Dienstleistungen, Aktivitäten und Projekte zu Open Access und Forschungsdaten an der Uni Konstanz.
- **Dr. Christina Riesenweber**, Abteilungsleiterin in der Universitätsbibliothek der Humboldt-Universität zu Berlin und dort unter anderem für die Themenfelder Open Access und Open Research zuständig. Das Thema Open Access begleitet sie seit mehr als 15 Jahren in verschiedenen Rollen und Perspektiven.
- **Dr. Anne-Sophie Waag**, Bildungspsychologin. Als Referentin „Bildung in der digitalen Welt“ setzte sie sich bei Wikimedia Deutschland e. V. für einen offenen und chancengerechten Zugang zu Wissen und Bildung ein.
- **Dr. Karin Werner**, Open-Access-Aktivistin. Als Verlegerin des transcript Verlages ist sie an der Publikation von 1.500 frei verfügbaren Publikationen beteiligt. Seit 2019 gestaltet sie gemeinsam mit anderen Aktivist*innen die Plattform „Enable!-OA“, die Bibliotheken, Verlage und Autor*innen der Geistes- und Sozialwissenschaften zusammenbringt, um Open Access zu fördern.

Lambert Heller bringt seine Freude über die Rolle in der Jury zum Ausdruck: *„Mit frischen Sichtweisen, Mut, guten Ideen, gelungenen technischen und organisatorischen Umsetzungen bringen viele Einzelne Open Access täglich voran. Für die Kultur von Open Access ist es eine sehr gute Initiative vom iRights.Lab, diese Einzelnen – oder wenigstens einige davon! – zu würdigen. So wird ihre Arbeit noch sichtbarer, und vielleicht inspirieren sie sogar andere damit. Ich bin gespannt auf möglichst viele schöne und spannende Einreichungen!“*

Das Auswahlverfahren

Die Preisträger*innen des Enter-Awards werden in mehreren Auswahlstufen ermittelt. Das iRights.Lab erstellt aus allen Bewerbungen und Vorschlägen eine *engere Auswahl (Longlist)*. Die Jury bewertet die Einreichungen der Longlist und wählt die Einreichungen für die Shortlist aus. Aus dieser Auswahl ermittelt die Jury schließlich die Finalist*innen in den fünf Preiskategorien. Am Abend der Preisverleihung werden die Preisträger*innen bekanntgegeben.

Gerne stehen wir Ihnen für weitere Fragen zur Verfügung und ermöglichen bei Interesse ein Hintergrundgespräch mit unseren Juror*innen.

Werfen Sie auch einen Blick auf die Projektwebsite: <https://enter-award.irights-lab.de>

Kontakt Team Enter-Award
Dr. Anne Lammers
enter-award@irights-lab.de
+49 (0)30 403 677 247

Über den Enter-Award 2024

Der Enter-Award richtet sich an alle, die Forschung frei zugänglich machen oder andere dabei unterstützen (Open Access). Das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) fördert das Vorhaben. Für die Umsetzung ist der unabhängige Think Tank iRights.Lab verantwortlich.

Weitere Informationen finden Sie unter <https://enter-award.irights-lab.de>

Ein Pressekit mit Grafikdateien sowie Informationen und Textbeiträgen rund um den Enter-Award finden Sie im Pressebereich. Hier werden zudem alle Pressemitteilungen und Fotos im Zusammenhang mit dem Enter-Award veröffentlicht.